

## SUSTANCIA SIN RETÓRICA

### Élites políticas y económicas en pánico

Saúl Lara Espinoza slarae@hotmail.com



**A algunas de esas élites económicas se les ve organizando cenas, y hasta impartiendo conferencias “magistrales”, manifestándose en ellas abiertamente en contra de López Obrador, y en contrapartida, brindándole el apoyo a José Antonio Meade Kuribreña.**

El presente proceso electoral es una especie de contienda entre unos cuantos oligarcas contra la inmensa mayoría del pueblo mexicano. Es decir, una guerra entre un pequeño puñado de algunos grandes ricos y “políticos” contra la inmensa mayoría de la masa popular.

En el primer grupo están algunas élites empresariales, incluidos también algunos burócratas de alto nivel y diversos representantes y exrepresentantes populares, que han sido beneficiados con el actual régimen político y económico neoliberal.

Del otro bando, se ubican los pobres y la clase media en general, y han sido los directamente afectados por dicho régimen; también son los que más enojo manifiestan contra el sistema en las redes sociales en este proceso electoral, y son la gran mayoría que está a favor de Morena. Estos son, lógicamente, quienes representan ese 52 % de los encuestados que se manifiestan a favor de AMLO. En este porcentaje, hay que decirlo, también están algunos empresarios nacionalistas con convicciones sociales y humanistas.

Ante dicho porcentaje, a los grandes ricos u oligarquía de México, se les observa muy nerviosos y hasta con pánico, debido al gran y evidente apoyo popular recibido por Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial por la coalición denominada Juntos Haremos Historia, constituida por Morena-PT-PES; la cual ofrece, esencialmente, una “cuarta transformación de México”, y dentro de ella, entre otros, acabar con la corrupción, la inseguridad y las injusticias.

Ante el evidente apoyo popular de la referida coalición, representada por AMLO, y su eventual triunfo en las elecciones del cercano 1 de julio, según el periódico global *El País*, en su edición de ayer lunes, en donde informan que López Obrador tiene un 92 % de probabilidades de triunfo en estas elecciones, se aceleró en nerviosismo de la mencionada oligarquía, que los colocó en estado de pánico.

Fenómeno ante el cual, a dicha oligarquía se le observa, desde hace algunas semanas, organizando cónclaves de manera urgente y hasta desesperada. También se les mira conminando a sus empleados para que voten en contra de AMLO, como si a sus trabajadores se les cubrirían enormes salarios, o como si fuesen socios de sus empresas.

Igualmente, a algunas de esas élites económicas se les ve organizando cenas, y hasta impartiendo conferencias “magistrales”, manifestándose en ellas abiertamente en contra de López Obrador, y en contrapartida, brindándole el apoyo a José Antonio Meade Kuribreña. Y como segunda opción, dichas élites por lo visto apoyarían a Ricardo Anaya Cortés —el llamado “chico maravilla”—, de la coalición configurada por el PAN-PRD-MC; la cual, en el fondo, representa los mismos intereses oligárquicos, aun cuando en este bloque esté lo poco que queda de la izquierda mexicana, o mejor dicho, los disfrazados de ella, pero sin genuinas convicciones sociales, sino en su mayoría se les ve como unos oportunistas y traidores a las mejores causas sociales, y en el mejor de los casos, se les califica como políticos pragmáticos que, para seguir disfrutando del jugoso presupuesto y de otras oscuras prebendas, son capaces de vender su alma al diablo.

# Debaten candidatos al distrito local 13

○ Tres de los cuatro aspirantes a la diputación expusieron sus propuestas y compromisos

Edith Andrade  
@eldebate

Tres de los cuatro candidatos a diputados por el distrito local 13 sostuvieron un debate que solamente duró solamente 30 minutos.

Cabe señalar que la candidata por la coalición Por Sinaloa al Frente, conformada por, Partido Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC) y Partido Sinaloense (PAS), Gladys Lourdes Obeso Avendaño, fue la gran ausente, debido a problemas de salud.

El debate comenzó con la exposición de cada uno de los candidatos sobre las necesidades que habían encontrado en su distrito, en donde la primera en participar fue la contendiente por el Partido Independiente de Sinaloa (PAIS), Cecilia Lugo Inzunza, quien habló de las necesidades de regularización de predios de los habitantes.

**30 MINUTOS**

fue la duración del debate entre candidatos a diputados por el distrito 13.

Aunado a esto, señaló que en sus recorridos encontró que la ciudadanía también demanda necesidades de atención médica. Durante el primer bloque su compromiso fue apoyarlos en todas la gestiones que requieran en el Congreso del Estado.

#### → Contrarréplicas

Por su parte, el candidato por la coalición Juntos Haremos Historia, que formaron, el Partido del Trabajo (PT), Morena y Encuentro Social (PES), José Rosario Moreno López, en su réplica estuvo de acuerdo en los problemas señalados por candidata del PAIS eran muy ciertos, sin embargo, fueron ocasionados por partidos como el PRI y el PAN quienes ya estuvieron en el

poder.

Incluso, añadió que las Políticas Públicas lanzadas por estos organismos no han generado más que rezagos en vivienda, pobreza y falta de oportunidades en empleo.

En su turno el candidato por la Coalición del Partido Revolucionario Institucional (PRI), El Verde, y Nueva Alianza (Panal), Arturo Torres Sato, se comprometió a la mejora de programas de salud, para ello se busca la construcción de un hospital, así como la pavimentación de calles e infraestructura educativa.

En su réplica la candidata por el PAIS criticó que como se comprometían a realizar otro hospital si ni siquiera tenían abasto de medicamento en hospitales.

Aunque el debate estuvo escaso en propuestas en el segundo bloque los candidatos se comprometieron a trabajar en favor de los ciudadanos en temas de salud, servicios públicos, educación, oportunidad de empleos y corrupción.

## HISTORIAS Y AVENTURAS...

Rosario Oropeza



**Don Belén Torres se negó a divorciar a una pareja**

En la vida hay que luchar, nada es gratis, hasta las aves que surcan los aires, emprenden cada día su afanosa tarea en pos de conseguir su sobrevivencia. Don Belén Torres ejerció durante muchos años el papel de juez menor en la antes sindicatura de Navelato, y en su paso por tal actividad se tropezó con infinidad de conflictos y problemas de los ciudadanos, su sabiduría se convirtió en fama y se dice que tomaba decisiones salomónicas.

El rey de Israel, llamado Salomón, era un personaje que para buscar la verdad en una disputa, se valía de la lógica y así encontraba el fiel de la balanza para aplicar la justicia de una manera equitativa, sin afectar a los inocentes, lo mismo hacía don Belén Torres. En una de sus actuaciones como juez menor, que antes era la figura central en la aplicación de la justicia en la sindicatura, pues lo mismo calificaba y sancionaba que casaba y divorciaba, se presentó una pareja de Dautillos que llevaba tres años de casados y no podían tener hijos, querían el divorcio.

“Antes de divorciarlos” —les dijo—, y como el motivo es por no procrear familia, sepárense tres meses para que la piensen bien”, estuvieron de acuerdo, la mujer se fue a vivir con unos familiares a Mazatlán y el hombre se quedó en su casa.

Al cumplirse los tres meses, la pareja fue a ver a don Belén y ¡oh sorpresa!, se arrepintieron del divorcio, pues la mujer regresó de Mazatlán con dos meses de embarazo.

“Ya ves”, le dijo don Belén al marido, “No que no podían encarar”... ¡Que golpe tan duro!



> Los tres candidatos presentes durante el debate.

FOTO: NOÉ MASCAREÑO